
 

 

Miércoles 23 de Octubre 2024 

CMIC NACIONAL 
 
Piden crear organismo sobre infraestructura 

(2024-10-22, Moisés Ramírez, Reforma.com (sitio), )  

En México es urgente definir un organismo de planeación de infraestructura que sea autónomo 
de tal forma que permita resolver los graves problemas que enfrenta el País en este renglón 
debido al desplome del gasto público en la materia. En lo anterior coincidieron presidentes 
nacionales de las cámaras de la Construcción (CMIC), Canadevi, Canacar y de la Canieti, 

quienes participaron en el panel "Infraestructura es Desarrollo: Logística, Energía y Agua", en el 
marco de la Reunión Anual de Industriales (RAI), realizada ayer en esta Ciudad. Luis Méndez, 
Presidente de la CMIC, refirió que en el sexenio pasado sólo lo invertido por el Gobierno federal 
en el Tren Maya fue mayor a la inversión hidráulica, en carreteras, así como en educación y salud 
públicas. 
 
Nuevo modelo de Infonavit podría amenazar a empresas constructoras, advierten líderes 
del sector 

(2024-10-22, Arturo Meléndez, La Razón On line (Sitio), )  

El plan de financiamiento y construcción de viviendas del Infonavit que presentó recientemente 
el Gobierno federal, preocupa a líderes del sector, si bien éste representa un cambio significativo 
en el modelo actual, según apuntó Mauricio Flores en su columna para el diario La Razón. Sin 
embargo, el autor destacó que este modelo ha generado preocupación en el sector. Luis Méndez 
Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, teme que esta 
estrategia "implicaría la desaparición de cientos de empresas vivienderas". 
 
Plan de Infonavit para construir 1 millón de casas, ¿un mal negocio? 

(2024-10-22, Surya Palacios, FIN Alto Nivel (sitio), )  

El proyecto de la presidenta Claudia Sheinbaum para construir 1 millón de inmuebles, de los 
cuales la mitad le correspondería edificar al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit), podría fracasar como ya ocurrió hace un par de décadas, debido a que 
el organismo prevé crear una empresa paraestatal para desarrollar viviendas, afectando con ello 
al sector. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Luis 
Méndez Jaled, informó en un comunicado que su organización respalda "el propósito de la 
presidenta de incrementar la oferta de vivienda". Sin embargo, "asignar al Infonavit la 
construcción directa no es el camino correcto, debido a la afectación en la competencia con las 
Mipymes, que son un importante motor económico de México". 
 
Reducción del déficit fiscal para 2025 impactará la inversión pública 

(2024-10-22, Lindsay H. Esquivel, Dinero en Imagen (Sitio), )  

Los empresarios del país pronunciaron su preocupación por la reducción del déficit público para 
2025, pues ello significará un ajuste a la baja en la inversión pública en infraestructura estratégica. 
“Reconociendo las rigideces del presupuesto y el sentido de responsabilidad hacendaria, nos 
preocupa que la anunciada reducción del déficit público de 5.9% del PIB a 3.5% del PIB signifique 
una reducción de la inversión en infraestructura”, dijo Alejandro Malagón, presidente de la 
Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Por supuesto que estamos preocupados, 
pero más ocupados. Sabemos que hay gastos ineludibles, basados en programas sociales y que 
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eso puede afectar directamente a infraestructura, la deuda, la estrategia fiscal, todo ello, parece 
ser que puede determinar la estrategia de inversión pública”, dijo el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled. 
 
A un año de Otis, sigue Acapulco en reconstrucción 

(2024-10-23, Redacción, Bajo Palabra GRO (Sitio), )  

A casi un año del impacto del huracán Otis, Acapulco enfrenta desafíos significativos en su 

proceso de reconstrucción, ahora agravados por los daños recientes causados por el huracán 

John. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) indicó que los avances 

logrados tras Otis se han visto afectados por John. Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC, 

anticipa que la recuperación será más prolongada y destacó la importancia de restablecer las 

vías de comunicación y abordar el problema de la inseguridad para facilitar el suministro de 

productos básicos y la reactivación económica. 

 
DELEGACIONES CMIC 

 
Split Financiero // Vilca Pharma enfrenta revés judicial  
(2024-10-23, Julio Pilotzi, La Razón de México, . 20)  

La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) se reunió en Monterrey para discutir las 
ventajas del nearshoring para México, así como los retos y reformas estructurales que se 
requieren para su aprovechamiento pleno. Durante el encuentro, participaron figuras clave como 
Waldo Fernández, senador de Morena por Nuevo León; Salvador Portillo, presidente de la 
Cámara Nacional de Manufacturas Eléctricas; Roberto Macías, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción en Nuevo León; Jorge Ávalos, presidente de la 
Asociación Mexicana de Parques Industriales Privados, y Carlos Garza Galán, vicepresidente de 
Asuntos Corporativos de Cemex México. 

La Razón On line (Sitio),  
 
Decálogo para mejorar Carreteras CMIC 

(2024-10-22, Galo Ramírez, En Concreto (Sitio), )  

Reconociendo el papel estratégico del turismo, la CMIC propone 10 acciones concretas para 
fortalecer la infraestructura turística sostenible, por su alto impacto en el desarrollo de México y 
en el bienestar de la población: Mejorar el mantenimiento de la red carretera federal: Fortalecer 
el mantenimiento de las carreteras federales libres de cuota que comunican a los principales 
destinos turísticos del país. Mejorar la conectividad de los aeropuertos internacionales con otros 
medios de transporte: Acelerar y priorizar las obras de conectividad aeroportuaria con otros 
modos de transporte, especialmente en el caso del AIFA. 
 
Celebrará CMIC su 50 aniversario 

(2024-10-23, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Monclova, Coahuila, está 
lista para celebrar su 50 aniversario con una caravana que demostrará la unidad y resiliencia de 
la industria en tiempos difíciles. La caravana se llevará a cabo el próximo viernes 25 de octubre 
y comenzará en el Ave Fénix, ubicado en la calle Prolongación Juárez de la colonia La Loma, a 
las 11 de la mañana. 
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EXPresidente de la CMIC CONFIRMA EXTORSIÓN A EMPRESARIOS  
(2024-10-22, Redacción, Tribuna CAMP (sitio), )  

Víctor Manuel Burgos Pech, expresidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha confirmado la existencia de extorsión y cobro de derecho de piso que 
enfrentan los empresarios en Campeche, tal como lo afirmó Fernando Gamboa Rosas, secretario 
de Desarrollo Económico del Gobierno del Estado. En una entrevista, Burgos reveló que sufrió 
un intento de extorsión, donde le advirtieron sobre el ingreso del Cártel Jalisco Nueva Generación 
a la plaza, exigiendo una cooperación monetaria. 
 
En medio de tiempos difíciles CMIC llega a su 50 aniversario y organiza caravana en 
Monclova 

(2024-10-22, Lidiet Mexicano, Vanguardia COAH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Coahuila-Centro 
llegó al 50 aniversario de su fundación y aunque por ahora no se encuentra en las mejores 
condiciones, celebrará con una caravana este logro. Humberto Prado, Presidente de la CMIC, 
ofreció una rueda de prensa junto a Eugenio Williamson Yribarren y Raúl Flores, ex presidentes 
de esta cámara, y ahí informó que este jueves 24 de octubre es el aniversario y que la caravana 
se realizará en Monclova el viernes 25 de octubre. 
 
Rehabilitación en Otay debe contemplar sincronización y cambio de cruceros: CMIC 

(2024-10-22, Emmanuel Castañeda, El Imparcial de Tijuana SON (sitio), )  

El proyecto de rehabilitación de la zona industrial de Otay debe incluir la sincronización 
semafórica, cambio de cruceros y la reducción de camellones, comentó el presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tijuana (CMIC). Gabriel Vizcaíno 
reconoció que la iniciativa de pavimentación de las calles de dicha demarcación es una de las 
que más se está impulsando desde la iniciativa privada por el deterioro que las mismas presentan 
hasta la fecha. 
 
Anuncian constructores de Guanajuato el Noveno Foro CMIC 2024 en Nayarit 

(2024-10-22, Luis Rey Macías, TV4 Noticias GTO (sitio), )  

Autoridades de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación 
Guanajuato, anunciaron el Noveno Foro CMIC 2024, donde se abordarán temas como 
nearshoring, Gobierno Digital y Tecnificación del sector. Raúl Silva Ávila, Presidente de CMIC 
Delegación GTO, explicó que el objetivo del Foro, es vincular a sus afiliados con las nuevas 
autoridades ejecutoras de la obra pública a nivel municipal, como directores de obra pública y 
organismos operadores, y a nivel estatal con las Secretarías de Obra Pública, del Agua y Medio 
Ambiente y la del Nuevo Comienzo. 
 
Presenta alcaldesa a CMIC nueva Secretaría de Infraestructura de León 

(2024-10-22, Redacción, Global Media SLP (sitio), )  

La presidenta municipal, Alejandra Gutiérrez, presentó ante los afiliados de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Guanajuato, a la nueva Secretaría de 
Infraestructura, Movilidad y Desarrollo Sustentable que está a cargo del ingeniero, Israel Martínez 
Martínez. El presidente de CMIC, delegación Guanajuato, Raúl Silva, agradeció a la presidenta, 
Ale Gutiérrez y a los funcionarios por hacer sinergia con los constructores del estado y sobre todo 
con los de León pues explicó que de los 310 afiliados a la Cámara, 158 pertenecen al municipio. 

https://www.efinf.com/clipviewer/f553a4fe598e778d24db781f5f61d829?file
https://www.efinf.com/clipviewer/aa54ace354db8f48370122fe50339796?file
https://www.efinf.com/clipviewer/aa54ace354db8f48370122fe50339796?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e87c654679dd5ce196dc1b98b25d1119?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2fb3adecec6d12a46797def350829a62?file
https://www.efinf.com/clipviewer/26cbedbe898383c40d5113bb4ef85330?file


 

 

 
Presenta Ale Gutiérrez ante CMIC nueva Secretaría de Infraestructura 

(2024-10-22, Redacción, Platino News GTO (sitio), )  

Ale Gutiérrez, señaló que León cada vez crece más y enfrenta nuevos retos, por ello es que esta 
administración le apostó a la creación de dicha Secretaría para atender de manera integral temas 
relacionados con obra pública, infraestructura y trámites de desarrollo urbano. El presidente de 
CMIC, delegación Guanajuato, Raúl Silva, agradeció a la presidenta, Ale Gutiérrez y a los 
funcionarios por hacer sinergia con los constructores del estado y sobre todo con los de León 
pues explicó que de los 310 afiliados a la Cámara, 158 pertenecen al municipio. 

Milenio (sitio), Contacto Noticias CDMX (sitio), GTO Milenio León,  
 
CMIC pide coordinación de gobiernos municipal y estatal para pavimentación de Otay 

(2024-10-22, Julieta Aragón Domínguez, Semanario Zeta Baja California (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) consideró de "suma 
importancia" que haya coordinación entre el Ayuntamiento de Tijuana y el gobierno estatal para 
ejecutar el proyecto de pavimentación con concreto hidráulico de la zona industrial de Otay. 
Gabriel Vizcaíno, Presidente de la CMIC delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, se pronunció a 
favor de "dejar que AIMO siga siendo el líder en el mismo, y donde nosotros podemos ser el 
brazo técnico, ya que aquí tenemos a los especialistas". 
 
Desaira Gobierno federal reunión 

(2024-10-22, Silvia Olvera, Reforma.com (sitio), )  

La Reunión Anual de Industriales (RAI), que es el evento más importante del año de la 
Confederación de Cámaras Industriales del País (Concamin) y que en su edición 31 arrancó ayer 
en Monterrey, fue desairada por el Gobierno y el Gabinete de la Presidenta Claudia Sheinbaum, 
cuya participación estaba prevista en el programa original. Roberto Macías, presidente de la 
Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC), lamentó la ausencia de la Mandataria. 

Vanguardia COAH (sitio), Diario de Yucatán YUC (sitio), Veritas Noticias MX (Sitio),  
 
Participa Waldo Fernández en reunión anual de industriales 

(2024-10-22, Redacción, MexNewz Digital (Sitio), )  

En el marco de la Reunión Anual de Industriales organizada por la CONCAMIN Nuevo León, el 
Senador de Nuevo León, Waldo Fernández, compartió con los asistentes los retos y 
oportunidades que enfrentará México frente a la revisión del Tratado de Libre Comercio México, 
Estados Unidos y Canadá (T-MEC) y cuál será su papel como Presidente de la Comisión de T-
MEC, secretario en la Comisión de Energía e integrante de las Comisiones de Hacienda y 
Estudios Legislativos. Fernández participó en el Panel "Fortalezas y Retos de la Economía 
Mexicana de cara al Nearshoring" junto a Salvador Portillo Arellano, Presidente de la Cámara 
Nacional de Manufacturas Eléctricas (CANAME); Roberto Macías, Presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción en Nuevo León (CMIC NL); Jorge Ávalos, 
Presidente de la Asociación Mexicana de Parques Industriales Privados (AMPIP); Iván Rivas 
Rodríguez, Secretario de Economía del Gobierno de Nuevo León; moderados por Carlos Garza 
Galán, Presidente de la Comisión de Enlace Legislativo México y Asuntos Públicos con América 
del Norte de la CONCAMIN. 
 
7,600 viviendas para los más necesitados 

(2024-10-23, Cecilia de Santos Velasco, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), )  
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Como lo anticipó El Heraldo, el Gobierno del Estado suscribió el Pacto por la Vivienda, un acuerdo 
que involucra al sector público y privado. El pacto reúne los esfuerzos del gobierno estatal, los 
11 municipios y la federación, con la participación de instituciones como Infonavit, Fovissste y 
Sedatu, además del sector privado, representado por Canadevi, CMIC, el Colegio de Notarios y 
ANPI. El objetivo es coordinar las necesidades habitacionales en cada municipio y región para 
garantizar el acceso a vivienda social y económica. 
 
Destaca calidad de mano de obra local 
(2024-10-23, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

Monclova, se consolida como una fuente de talento y mano de obra calificada para empresas 
internacionales. Actualmente Monclova, enfrenta a una crisis económica sin precedentes, por la 
situación de AHMSA y la escasez de empleos bien remunerados en la región. Sin embargo, se 
tiene una demanda internacional de mano de obra calificada monclovense. Raúl Flores González, 
ex presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Monclova, 
destacó que "los trabajadores monclovenses son muy bien preparados y tienen una excelente 
capacidad para trabajar". 
 
Cámaras empresariales y organizaciones de obreros exigen reparación de carreteras 

(2024-10-22, Redacción, Estamos Aquí YUC (sitio), )  

Ante lo insostenible de la situación, pero sobre todo tras la muerte de las profesoras Yeraldine 
Tun Tucuch y Nallely Rubicel Uc Suárez, organizaciones como la Asociación de Hoteles y 
Moteles de Ciudad del Carmen (AHyMC), la delegación Cámara Mexicana de Industria de la 
Construcción (CMIC), Volqueteros de Campeche y el Sindicato de los Tres Poderes han 
pronunciado por que el Gobierno Federal lleve a cabo la reparación de las carreteras federales 
que surcan el territorio estatal. 
 
Maestros, Empresarios y Transportistas Exigen Carreteras Dignas a la Federación 

(2024-10-22, Redacción, Cambio 22 YUC (sitio), )  

Debió de ocurrir una desgracia de la magnitud de este inicio de semana, que dejó un saldo de 
dos profesoras fallecidas, para que organizaciones sindicales, empresariales y transportistas, 
elevarán la voz para exigir la reparación de las carreteras federales en el Estado de Campeche, 
gobernado por la morenista Layda Sansores San Román. Otra organización que se unió a la 
exigencia de caminos federales en buen estado fue la Cámara Nacional de la Industria de la 
Construcción (CMIC), delegación Campeche, misma que hicieron el reclamo a manera de 
respaldo a Layda Elena Sansores San Román, Gobernadora Constitucional del Estado de 
Campeche, "en su gestión ante las instancias correspondientes a fin de que se realicen los 
trabajos de Rehabilitación de la Red de Carreteras federales en nuestra entidad y se considere 
a los constructores campechanos en la ejecución de las mismas". 
 
En Matamoros sube valor de la tierra por Space X 

(2024-10-22, Redacción, Faro Informa TAMPS (sitio), )  

La base de operaciones de Space X ubicada en la desembocadura del Río Bravo, en los límites 
de Estados Unidos con México, ha tenido influencia en el sector de bienes raíces de Matamoros, 
al elevarse hasta un 50 por ciento la plusvalía de la ciudad fronteriza en Tamaulipas a raíz de la 
industria aeroespacial. Este movimiento registrado en los dos últimos años se duplicó tanto en el 
sector vivienda como en el ramo industrial y comercial, dijo el presidente de la Delegación 
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Tamaulipas de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Pablo Haro 
Panduro, con una alza en el valor de la tierra. 
 
Ven constructores oportunidades en proyectos del Nadbank en Tijuana 

(2024-10-23, El Mexicano, El Mexicano BC (sitio), )  

El Banco de Desarrollo de América del Norte (Nadbank) cuenta con el programa "Bono 
Sostenible", el cual busca implementarlo no sólo en temas de agua y descargas, sino también en 
otras áreas, donde los constructores tendrían un abanico de oportunidad, por lo que la CMIC hizo 
un llamado a la coordinación para aterrizar proyectos. Por su parte, el Ing. Gabriel Vizcaíno, 
Presidente de la CMIC, delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, consideró que como ciudad se 
debe aprovechar la posibilidad de trabajar diversos proyectos con el Nadbank, como es el caso 
de la pavimentación en la zona industrial de Otay. 

Diario Tijuana BC (sitio), Infobaja BC (sitio), Hiptex BC (Sitio),  
 
Los constructores se alinean con las APPs 

(2024-10-23, Redacción, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Aguascalientes manifestó su 
respaldo a los modelos de Asociación Público-Privada como una solución viable para enfrentar 
los retos de inversión y desarrollo de obras, tanto a nivel federal como local. Su presidente, 
Arentsen Dávila Ramírez, destacó la importancia de mantener la participación del sector privado 
en la construcción de proyectos de infraestructura, no solo en grandes obras federales, sino 
también en los proyectos locales que atienden necesidades cotidianas. 
 
OBRA PÚBLICA SERÁ HECHA POR EMPRESAS LOCALES: ALEJANDRA 

(2024-10-22, Redacción, Kuali GTO (sitio), )  

La obra pública en el municipio de León será ejecutada por constructoras locales, señaló la 
alcaldesa, Alejandra Gutiérrez Campos, al presentar la nueva Secretaría de Infraestructura, 
Movilidad y Desarrollo Sustentable a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). El presidente de CMIC, delegación Guanajuato, Raúl Silva, agradeció a la presidenta, 
Ale Gutiérrez y a los funcionarios por hacer sinergia con los constructores del estado y sobre todo 
con los de León pues explicó que de los 310 afiliados a la Cámara, 158 pertenecen al municipio. 
 
*Rafa y Jauregui, no respetan la Alcaldía* *Andrea y constructores nueva alianza* *Agarra 
Vialidad a compañero* 

(2024-10-22, Redacción, En Blanco y Negro CHIH (Sitio), )  

Como pocas veces y con gran ambición, la senadora y figura emergente la Senadora por 
MORENA, Andrea Chávez, ha comenzado de manera muy prematura a levantar compromisos 
con los dueños del dinero y sus movimientos han levantado no pocas sospechas. Las reuniones, 
ya sea en persona o mediante enviados, que sostiene con distintos actores económicos y 
políticos tanto en Chihuahua como en CDMX, le están acumulando una compleja red de 
compromisos, tan así, que si quiere ser gobernadora de Chihuahua, no le alcanzaría con 6 años. 
Este "complejo" entramado de aportantes económicos a su nada despreciable ingreso, lanza 
interrogantes sobre las motivaciones reales detrás de sus alianzas. Por lo pronto, en la CMIC que 
lleva con mano de hierro Julio Mercado, le causaría algo de escozor, no por el color guinda, sino 
por lo comprometido que esta con la actual administración, aunque no es impedimento para 
generar nuevos acuerdos, "if you know what i mean". 
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Más de 7 mil viviendas sociales se construirán en Aguascalientes: Tere Jiménez 

(2024-10-22, Redacción, Bi Noticias AGS (Sitio), )  

La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, anunció un plan de construcción de alrededor 
de 7 mil viviendas sociales en el estado, con una inversión superior a los 4 mil 500 millones de 
pesos. El anuncio tuvo lugar en Palacio de Gobierno y contó con la presencia de figuras como el 
diputado local Salvador Maximiliano Ramírez Hernández, el secretario de Planeación Guillermo 
de la Torre Sifuentes, y líderes del sector de la construcción e inmobiliario, entre ellos Arentsen 
Dávila Ramírez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
e Ignacio Flores Lugo, presidente de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios 
(AMPI). 

Aguzados AGS (sitio), CC Noticias AGS (Sitio), Pagina 24 AGS (sitio), Rodolfo Franco AGS (sitio), La Jornada AGS (sitio),  
 
Esperan incremento en materiales de construcción en último trimestre 

(2024-10-22, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que se observa un último trimestre del año preocupante para 
el sector de la construcción con algunos incrementos en materiales. "Yo creo que va a ser fuerte 
el cierre de la inflaciòn en ese último trimestre del año en algunos temas como el asfalto, acero 
que se ha contenido pero viene un aumento fuerte y yo creo que esto viene por el tema de la 
reforma judicial esta impactando, el tema de las 40 horas nos puede impactar", comentó. 

CDJ CHIH (sitio),  
 
Presenta la IP 10 prioridades 

(2024-10-22, Redacción, Agencia Reforma, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Ante los retos que enfrentan el País, la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) 
presentó sus 10 prioridades a atender por el nuevo Gobierno federal. Fortalecer el Estado de 
derecho, mejorar la seguridad, combatir la impunidad, contar ahora sí con una política industrial 
con visión global para el beneficio local y la urgencia de mayor inversión pública fueron algunas 
de las prioridades que presentó Alejandro Malagón, presidente de la Concamin, en la 31 edición 
de la Reunión Anual de Industriales (RAI), que ayer inició en Monterrey. Roberto Macías, 
presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC) de Nuevo León, adelantó que 
presentarán una reforma a la Ley de Obra Pública en el Congreso local para que los 
procedimientos sean digitales y con ello reducir los tiempos. También propondrán el que exista 
un reglamento de la construcción en la Entidad. 
 
La Sedena ya trabaja en la gestión del Sorteo Efecto, afirma el Gobernador de Campeche. 

(2024-10-22, Layda Sansores, Monitoreo Especial 11, )  

El gobernador de Campeche ha informado sobre el inicio de trabajos por parte de la SEDENA en 
la carretera Champotón, destacando la colaboración entre ciudadanos y autoridades. 

Durante la mesa de seguridad, se abordó la situación actual, con el gobernador solicitando mayor 
celeridad en las labores. Entre los actores involucrados se encuentran cámaras empresariales, 
sindicatos y asociaciones como CMIC, CTM, Canaco, taxistas, asociaciones de hoteles y 
moteles, volqueteros, el consejo coordinador empresarial, el Grupo Energético del Sureste, el 
sindicato de los tres poderes y la asociación de empresarios turísticos. El gobernador ha 
expresado su agradecimiento por la unión de estos grupos en apoyo a la causa, enfatizando la 
importancia de trabajar en equipo para superar los retos. 

CONSTRUCCIÓN 
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Infonavit destina $300 millones para la rehabilitación de viviendas en Acapulco 

(2024-10-23, Esmeralda Lázaro, El Economista, . 42)  

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ha destinado una 
bolsa 300 millones de pesos para la rehabilitación de los desarrollos habitacionales El Coloso y 
Alta Progreso en Acapulco, severamente dañados por los huracanes Otis y John. así como el 
deterioro acumulado por el paso del tiempo. En total, las intervenciones abarcarán alrededor de 
6,000 viviendas, señaló a El Economista, José de Jesús Gómez Dorantes, presidente del 
patronato de Fundación Hogares. 
 
Piden consultores crear Agencia Nacional de Infraestructura 

(2024-10-23, Fabiola Sánchez, Reforma.com (sitio), )  

Ante los retos que presenta el nearshoring o relocalización de cadenas de suministro en México, 
Oscar Solís Yépez, presidente de la Cámara Nacional de Empresas de Consultoría (CNEC), urgió 
a planificar las necesidades de infraestructura que enfrenta el País a través de una Agencia 
Nacional de Infraestructura. "Es un hecho que México lleva un rezago importante en el tema de 
infraestructura, que es una de las cuestiones que el nearshoring demanda hoy en día, por lo que 
es prioritario sentarnos a planear con todo rigor las necesidades de infraestructura en temas de 
transporte, energía, parques industriales y logísticos, y el tema hídrico que tan crítico se ha vuelto 
en nuestro País. 
 
Infonavit destina 300 de pesos millones para la rehabilitación de viviendas en Acapulco 

(2024-10-23, Esmeralda Lázaro, El Economista (sitio), )  

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ha destinado una 
bolsa 300 millones de pesos para la rehabilitación de los desarrollos habitacionales El Coloso y 
Alta Progreso en Acapulco, severamente dañados por los huracanes Otis y John. así como el 
deterioro acumulado por el paso del tiempo. En total, las intervenciones abarcarán alrededor de 
6,000 viviendas, señaló a El Economista, José de Jesús Gómez Dorantes, presidente del 
patronato de Fundación Hogares. 
 
La Cultura de la Paz, programa de vivienda e Infonavit 

(2024-10-22, Pascual Hernández Mergoldd, El Economista (sitio), )  

La presidenta presentó el Programa de Vivienda y Regularización de su gobierno que tiene como 
objetivo principal que un millón de familias mexicanas, particularmente los jóvenes, tengan 
acceso a vivienda de bajo costo. También se incluyen a sectores de la población vulnerable como 
mujeres jefas de familia, población indígena y adultos mayores. La meta implica la construcción 
de un millón de casas. Del millón de viviendas nuevas se pretende que 500 mil sean edificadas 
por el Infonavit para sus derechohabientes y la Comisión Nacional de Vivienda habrá de construir 
las otras 500 mil para población no derechohabiente, cuyo financiamiento provendrá de la 
Financiera del Bienestar. 
 
Rosa Icela Rodríguez destaca el impacto de la inversión pública en infraestructura 

(2024-10-23, Redacción, Sin Reservas TAB (sitio), )  

Durante la Reunión Anual de Industriales, la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, 
resaltó la significativa inversión pública en infraestructura en los últimos años, destacando 
proyectos como el Tren Maya, que sacará de la pobreza a más de un millón de personas en el 
sureste de México. A pesar de las preocupaciones expresadas por la Confederación de Cámaras 
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Industriales (Concamin) sobre la posible reducción de la inversión en infraestructura debido al 
ajuste del déficit público, Rodríguez subrayó que el gobierno ha priorizado la inversión en vías 
férreas, vivienda, petroquímica y otras áreas estratégicas. 
 
Aumentó por tercer mes consecutivo la actividad de la construcción 

(2024-10-23, Redacción, Gobierno de México CDMX (sitio), )  

Con cifras desestacionalizadas, en agosto de 2021 el valor real de la producción generado por la 
industria de la construcción sumó 23.59 miles de millones de pesos de junio 2012, un incremento 
real de 0.6% respecto al mes inmediato anterior, el tercero de manera consecutiva, menor al del 
mes previo. Esto debido al crecimiento real mensual registrado en obras relacionadas con 
transporte y urbanización (+4.1%) y con otras construcciones (+0.4%); ya que las obras 
concernientes con la edificación; agua, riego y saneamiento; electricidad y telecomunicaciones 
(+1.6%); y petróleo y petroquímica se contrajeron en términos reales mensuales 0.5%, 0.9%, 
6.1% y 1.6%, respectivamente. 
 
Prohibir, aunque no se queme el tabaco; prohibir alimentos, aunque los resultados son... 
(2024-10-23, José Yuste, Dinero en Imagen (Sitio), )  

Carlos Slim se reunió con Claudia Sheinbaum. El empresario conoce bien a la Presidenta, con 
quien trabajó en el nuevo desarrollo de Chapultepec. Y Slim Helú tiene la película clara sobre la 
economía mexicana, donde una solución duradera es aprovechar las ventajas de tener el T-MEC; 
las inversiones (urge todo para el nearshoring), así como el comercio (no echar más leña al fuego 
con paneles). Sheinbaum es receptiva a los comentarios de una reunión de más de tres horas. 
 
El impacto del huracán Otis en Acapulco se siente un año después. 
(2024-10-23, Santos Mondragón, Yoselin Sánchez, Canal 4 Foro TV, )  

El huracán Otis, que azotó Acapulco, Guerrero, entre la noche del 24 y la madrugada del 25 de 
octubre del año pasado, dejó una estela de devastación en la región. El ciclón, que alcanzó la 
categoría cinco con vientos superiores a los 330 km/h, provocó lluvias intensas que resultaron en 
severas inundaciones. Las consecuencias fueron trágicas, con 52 personas fallecidas y 120,000 
viviendas destruidas. La infraestructura turística también sufrió daños significativos, afectando 
hoteles, lanchas y yates. 
 
Damnificados de Acapulco siguen padeciendo los estragos de Otis y John. 
(2024-10-22, Enrique Acevedo, Canal 2 Las Estrellas, )  

A casi un año del paso del huracán Otis en Acapulco, los estragos persisten en viviendas, 
negocios y centros educativos. Paco Santana relata que entre el 24 y 25 de octubre de 2023, los 
vientos de Otis, que superaron los 330 kph, causaron daños en hoteles, condominios, 
embarcaciones y 120,000 viviendas. Las lluvias posteriores del huracán John, 11 meses después, 
afectaron a 162,000 viviendas y a más de 480,860 personas. 

 
RELEVANTES NACIONALES 

 
Semar publica convocatoria 

(2024-10-23, Luis Romero, Esto, . 11)  

La Secretaría de Marina lanzó la convocatoria abierta al público para un concurso que ha sido 
denominado como "conceptualización arquitectónica" del AICM. Este certamen está dirigido a 
estudiantes de arquitectura, arquitectos, diseñadores de interiores, urbanistas y despachos, con 
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el objetivo de recibir propuestas sobre cómo deberían verse las salas de espera, las áreas 
comunes y las fachadas del aeropuerto integrando elementos representativos de la Ciudad de 
México y de la naturaleza. 
 
Aprieta 4T a la IP con plan agrícola 

(2024-10-23, Claudia Guerrero, Natalia Vitela, Reforma, . 1)  

El nuevo plan agroalimentario se montará sobre la Iniciativa Privada. El Gobierno federal anunció 
ayer su programa para el campo mexicano, que incluye una negociación con las empresas para 
bajar 10 por ciento el precio de la tortilla que asuma su responsabilidad laboral con los 2 millones 
de jornaleros agrícolas que contrata cada año para levantar las cosechas. 

 

Morena va por supremacía del Congreso sobre el Poder Judicial 
(2024-10-23, Antonio López, El Universal, . 1, 4)  

En menos de un día, Morena presentó y turnó a comisiones del Senado una reforma que impulsan 
los líderes parlamentarios Ricardo Monreal y Adán Augusto López, para establecer en la 
Constitución que son improcedentes las controversias, acciones de inconstitucionalidad y 
amparos que busquen controvertir las adiciones o reformas a la Carta Magna, incluyendo su 
proceso deliberativo, legislativo y correlativa votación. 
 
El Toro, la leyenda. 
(2024-10-23, Héctor Linares, Excélsior, . 1, 6 7)  

El secretario de Estado de Estados Unidos, Alexander Haig, rompió el protocolo en la recepción 
en la Casa Blanca sólo para acercarse saludar Fernando Valenzuela Apenas se habían cumplido 
dos meses de que el sonorense inició su primer juego en Grandes Ligas frente Astros de Houston 
la Fernandomanía ya se había desatado. 

 

Morena busca cuadruplicar su militancia hasta los 10 millones 

(2024-10-23, Armando Martínez, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

La dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, y el secretario de Organización, Andrés 
Manuel López Beltrán, pidieron a los legisladores del movimiento ayudar a credencializar a la 
militancia y hacer del partido "el más grande que haya visto este país". Durante la reunión privada 
que llevó a cabo el nuevo Comité Ejecutivo Nacional con los legisladores morenistas, Alcalde 
informó que buscarán afiliar a 10 millones de mexicanos. 

 

Jueces solapan a Salinas Pliego para que eluda deudas en EU 

(2024-10-23, Redacción, La Jornada, . 1, 21)  

Los fondos de inversión estadounidenses Cyrus Capital Partners y Contrarian Capital 
Management denunciaron que el Poder Judicial mexicano protege al magnate Ricardo Salinas 
Pliego, dueño de Tv Azteca, para que no pague sus deudas. En un documento publicado en el 
Centro Internacional de Arreglo de Diferencias Relativas a Inversiones (CIADI), los inversionistas 
piden concluir el juicio que iniciaron en contra de la televisora por alrededor de 400 millones de 
dólares. 
 
Alerta FMI por guerras y más proteccionismo 

(2024-10-23, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 4)  

El FMI rebajó su proyección del crecimiento mundial para el próximo año y advirtió de una 
aceleración de riesgos, que van desde las guerras hasta el proteccionismo comercial. En la 
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actualización de sus perspectivas de la economía mundial que publicó ayer, el organismo recortó 
una décima su estimación del PIB global para 2025 a 3.2 por ciento respecto a julio. Mientras que 
la proyección para este año la mantuvo en 3.2 por ciento. 
 
Brecha entre la proyección del PIB de México y EU es cada vez mayor 

(2024-10-23, Luis Miguel González, El Economista, . 1, 4 5)  

El Fondo Monetario Internacional (FMI) ha reducido sus previsiones de crecimiento para México, 
anticipando un avance del 1.5% para este año y del 1.3% para el próximo, en contraste con las 
proyecciones de crecimiento del 2.8% para Estados Unidos. Según el FMI, la divergencia entre 
el PIB de México y el de Estados Unidos se debe a las restricciones en el entorno doméstico que 
limitan el crecimiento de México. 
 
Empresarios de EU prevén renegociación total del T-MEC 

(2024-10-23, Luis Romero, El Sol de México, . 1, 12)  

Los empresarios de Estados Unidos están anticipando una renegociación completa del Tratado 
entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en 2026, debido a los cambios constitucionales 
en nuestro país y a las demandas presentadas ante organismos internacionales, afirmó el 
presidente de la American Society of Mexico (AmSoc), Larry Rubin. 
 
Proyecta plan de restauración ambiental 
(2024-10-23, José Miguel Velázquez, El Heraldo de México, . 1, 4)  

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), encabezada por Alicia 
Bárcena, prepara un ambicioso proyecto a través del Programa Nacional de Restauración 
Ambiental, para intervenir en las cuencas Tula, Lerma-Santiago y Atoyac. En entrevista con los 
periodistas Paulina Greenham y Alejandro Cacho, en el programa Esta Mañana, de Heraldo 
Televisión, la funcionaria afirmó que se trata de un desafío muy interesante, "porque involucra no 
solamente a la Secretaría de Medio Ambiente, sino también a otras dependencias y a los 
gobiernos de los estados". 
 
Morena blinda reformas vs Corte 

(2024-10-23, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3)  

Los coordinadores morenistas en el Congreso presentaron una iniciativa para evitar que la SCJN 
resuelva sobre controversias constitucionales o acciones de inconstitucionalidad que tengan por 
objeto revertir las adiciones o reformas a la Constitución, así como los juicios de amparo, recursos 
y consultas donde se cuestione la validez de la Carta Magna. 
 
CNDH, un organismo silente y oneroso 

(2024-10-23, Karina Vargas, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

Hacia el final de la gestión de Rosario Piedra Ibarra como presidenta de la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos, la evaluación de su mandato pone en duda si su intención de comandar un 
segundo periodo ayudará a hacer del organismo una institución autónoma, austera y eficiente. 
No obstante, la servidora pública busca mantenerse un segundo periodo a la cabeza de ese 
órgano autónomo que surgió hace poco más de tres décadas y recibió del Gobierno federal, entre 
2019 y 2024, un presupuesto superior al del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales (INAI), cuya permanencia está en duda ante el 
costo de su operación. 
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Pretende la Secretaría de Salud recuperar el viejo edificio de Lieja 

(2024-10-23, Ángeles Cruz Martínez, La Jornada, . 17)  

La Secretaría de Salud (Ssa) busca la forma "más apropiada" de recuperar las oficinas que ocupó 
desde 1929, cuando se denominaba Departamento de Salubridad e Higiene. El inmueble que se 
ubica sobre la calle de Lieja, a unos pasos del Paseo de la Reforma y el Bosque de Chapultepec, 
forma parte de la historia sanitaria del país. Ahí se ha ejercido la rectoría del sector y debería 
continuar de esa manera. A partir de la decisión de trasladar las oficinas de las secretarías a los 
diferentes estados de la República, a la Ssa se le asignó Guerrero y desde febrero de 2022 
cambió su domicilio oficial de Lieja a la avenida Costera Miguel Alemán 276, colonia Hornos, en 
el puerto de Acapulco. 
 
El AICM invertirá más de 3 mil mdp 

(2024-10-23, Aldo Munguía, El Financiero, . 18)  

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) invertirá al menos 3 mil millones de 
pesos para la remodelación de sus dos terminales y para obras de mantenimiento rumbo al primer 
semestre del 2026, en la antesala del Mundial de Futbol que se realizará en México, Estados 
Unidos y Canadá. El AICM confirmó a EL FINANCIERO que la inversión servirá para los diseños 
arquitectónicos que serán presentados en el concurso de renovación de imagen convocado por 
la Secretaría de Marina que comanda al puerto aéreo más importante del país. 
 
Por Mundial de futbol le darán una arregladita 

(2024-10-23, Luis Romero, El Sol de México, . 1, 13)  

El Aeropuerto de la Ciudad de México (AICM) destinará tres mil millones de pesos este año para 
remodelar sus instalaciones, ante la llegada de millones de aficionados que visitarán el país por 
la Copa Mundial de Fútbol 2026. Los trabajos incluyen arreglos en las fachadas, bandas de 
equipaje y áreas de migración, ampliación de las salas de espera y documentación, además de 
un estacionamiento adicional en la Terminal 2. La Secretaría de Marina lanzó una convocatoria 
para que estudiantes de arquitectura o profesionistas envíen sus propuestas. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Analizan inversiones con Slim y el CCE 

(2024-10-23, Claudia Guerrero, Natalia Vitela, Reforma, . 10)  

La Presidenta Claudia Sheinbaum se reunió ayer con el fundador de Grupo Carso, Carlos Slim, 
y el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, con quienes 
analizó proyectos de inversión. Slim, quien conducía su auto Mercedes Benz, indicó que el 
encuentro giró en torno la importancia de la inversión privada en México para 2025 y los proyectos 
en puerta. 

El Universal (sitio), SDP Noticias (sitio), Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), Canal 120 Milenio, 103.3 Radio Fórmula, Uno TV 
Noticias (Sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio), 98.5 El Heraldo Radio, 96.9 W Radio,  
 
A un año de Otis, Acapulco a medio gas 

(2024-10-23, Rolando Aguilar, Excélsior, . 22)  

Para la reconstrucción de hoteles y condominios de Acapulco de Punta Diamante ya se solicitaron 
3 mil 500 millones de pesos a la Secretaría de Hacienda Crédito Público y estamos en espera de 
la respuesta, informó el presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Guerrero, Julián 
Urióstegui Carbajal. El empresario señaló que a unas horas de que se cumpla un año del paso 
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del huracán Otis por el puerto de Acapulco, la ciudad se encuentra funcionando a un poco más 
del 50% de su capacidad normal, con 11 mil cuartos de hotel, la falta de recursos económicos 
para reactivar los negocios, de reconstruirlos, es una de las limitantes más fuertes en estos 
momentos. 
 
Aun siendo el Infonavit, no será fácil que construya vivienda a corto plazo: Canadevi 
(2024-10-22, Redacción, Hogares Noticia (Sitio), )  

Crear una empresa cuesta tiempo, además de que son muchos los procesos que tienen que 
cumplirse, dijo el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de 
la Vivienda (Canadevi), Luis Alberto Moreno, quien aseguró, aun para el Instituto del Fondo 
Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), no será fácil. En entrevista, el 
empresario destacó que si bien, el Infonavit cuenta con dinero, construir vivienda no es tarea fácil 
de realizar y menos a corto plazo. 
 
Apoyamos el aumento en la oferta de vivienda digna: Concanaco Servytur 

(2024-10-22, Redacción, NewsWeek México (Sitio), )  

Derivado de la 132ª Asamblea General Extraordinaria del Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT) celebrada en días pasados, los consejeros de la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), 
en voz de Octavio de la Torre, presidente del organismo, subrayaron la importancia del modelo 
tripartito en la gestión del fondo de vivienda. 
 
México | Nearshoring: Claves estratégicas y desafíos según expertos 

(2024-10-22, Redacción, Dpl news (sitio), )  

Las ventajas estratégicas del nearshoring para México, los retos de su aprovechamiento y las 
reformas estructurales que requiere fueron analizados por expertos en la Reunión Anual de 
Industriales 2024, organizada en Monterrey por la Confederación de Cámaras Industriales 
(Concamin). En el Centro Internacional de Negocios de Monterrey (Cintermex), los especialistas 
revisaron las fortalezas y desafíos de la economía mexicana ante el auge del nearshoring. 
 
Teme IP impacto por subir aguinaldo 

(2024-10-23, Reforma, Plaza de Armas QRO (sitio), )  

La reforma para duplicar el aguinaldo de 15 a 30 días tendrá un impacto mayor para las empresas 
en México que la reforma en materia de vacaciones que entró en vigor en 2023, advirtió el sector 
patronal. "Es un impacto más fuerte que el de las vacaciones, porque esta reforma aumentó al 
100 por cierto el primer año y el segundo año 80, tercero 60 por ciento y así subsecuentemente. 
"Aquí se duplicaría de 15 a 30 días el aguinaldo de una vez", advirtió Ricardo Barbosa, presidente 
de la Comisión Laboral de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), en 
entrevista ayer. 
 
En entrevista, Alejandro Malagón, presidente de Concamin, aborda la preocupación 
industrial por el recorte del déficit público y su impacto en la inversión en 
infraestructura. 
(2024-10-22, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, )  

En entrevista, Alejandro Malagón, presidente de la Concamin, expresó su preocupación por la 
reducción del déficit público de seis a tres por ciento del PIB, anunciada por la Secretaría de 
Hacienda. Destacó que esta medida podría afectar las inversiones en infraestructura, cruciales 
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para el crecimiento económico. Malagón subrayó la importancia de las asociaciones público-
privadas para mantener y desarrollar proyectos de infraestructura. Además, mencionó la 
necesidad de una política industrial robusta que alinee esfuerzos entre el sector privado y el 
gobierno para mejorar la economía. A pesar de la falta de representantes del gobierno en la 
reciente reunión anual de industriales, Malagón destacó la buena relación y colaboración con las 
autoridades, mencionando el apoyo recibido de varios secretarios. También enfatizó la 
importancia de aumentar la inversión pública y mejorar el estado de derecho para fomentar un 
ambiente económico más seguro y productivo. 
 
¿Será?/ Optimismo sobre el T-MEC 

(2024-10-23, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )  

Ayer, Vidal Llerenas Morales, subsecretario de Economía y único funcionario federal que participó 
en la Reunión Anual de la Concamin derrochó optimismo con respecto a la revisión del TMEC a 
partir del próximo año, incluso celebró que China está perdiendo terreno en Norteamerica, pero 
también dijo que en la revisión habrá proteccionismo del lado de EU, sea quien sea el próximo 
Ejecutivo de aquella nación, entonces, ¿va a estar fácil o no? A ver qué dice Ebrard. ¿Será? 

 
La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo se reunió con empresarios mexicanos en 
Palacio Nacional, destacando la fortaleza de la economía nacional. 
(2024-10-23, Claudia Maldonado, EdoMex 89.3 Capital, )  

En una reunión celebrada en Palacio Nacional el 22 de octubre de 2024, la Presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo se dirigió a un grupo de empresarios mexicanos, asegurando que la economía 
nacional se encuentra en buen estado y prometiendo brindar seguridad en todos los aspectos. 

Entre los asistentes se destacó la presencia de Francisco Cervantes, Presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial, y Carlos Slim, quien expresó su confianza en el potencial de la 
economía mexicana. Slim anunció su intención de participar en proyectos a partir de 2025, 
anticipando grandes cosas por venir. 
 
Claudia Sheinbaum se reunió con Carlos Slim y Francisco Cervantes en Palacio Nacional 
para analizar oportunidades económicas en el país. 
(2024-10-23, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, se reunió en Palacio Nacional con Carlos Slim y 
Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, para discutir 
oportunidades económicas en el país. Carlos Slim, tras el encuentro y conduciendo su propio 
vehículo, expresó su confianza en el potencial de México para seguir creciendo, destacando la 
importancia de fortalecer la relación con Estados Unidos. Slim anticipó un futuro prometedor para 
México, señalando que se avecinan años de prosperidad. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Nadie se burla 

(2024-10-23, Sergio Sarmiento, Reforma, . 12)  

La Presidenta tiene razón en que la reforma judicial no debe ser motivo de risas.. Los problemas 
que creará son muy serios. La Cuarta Transformación quiere un sistema en que los jueces sean 
controlados directamente por el Ejecutivo, como en los tiempos del viejo PRI. Mucho del control 
lo ejercerá un tribunal de Disciplina, que no existe en Estados Unidos. 
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Historias De NegoCEOs // Morena: las pugnas internas y la "supremacía" 

(2024-10-23, Mario Maldonado, El Universal, . 11)  

El empoderamiento que presumen los morenistas Ricardo Monreal y Pedro Haces en la Cámara 
de Diputados ya generó alertas en Morena, al grado de que la presidenta Claudia Sheinbaum 
habría pedido a la dirigente nacional del partido, Luisa María Alcalde, tomar nota de lo que sucede 
en el Poder Legislativo y poner en marcha una estrategia de contención. 
 
Suma de Negocios // A Heath le preocupa el salario mínimo 

(2024-10-23, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 4)  

El argumento de Jonathan Heath para no bajar las tasas es que hay que tener paciencia, dado 
que las mercancías ya bajaron todo lo que pueden bajar; sin embargo, los servicios han mostrado 
una inflación persistente. Por ello, considera que no hay que apresurarse a bajar la tasa hasta 
observar una tendencia de descenso en servicios. En este contexto, preocupa el aumento al 
salario mínimo anunciado para enero, que la Presidenta ha indicado que será de 12 por ciento. 
Heath considera que el mercado laboral está ajustado y que un incremento al salario mínimo 
presiona los costos, particularmente en algunas áreas de la economía, como los servicios 
alimentarios. 
 
Cuenta Corriente // Complicado el escenario para México  
(2024-10-23, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

Han sido pocas las ocasiones en que los registros fiscales de México revisados por el staff 
económico del FMI hace puntuales observaciones sobre las cuentas fiscales de México, pero en 
el World Economic Outlook no sólo hay una corrección a la baja en la trayectoria del crecimiento 
de la economía y una elevación de la inflación esperada, sino que se apuntan diferencias sobre 
la forma en que la secretaría estaría calculando la relación de deuda PIB para finales del 2024 y 
el déficit fiscal estimado al cierre del año. 
 
Activo Empresarial // Prohibir, aunque no se queme el tabaco; prohibir alimentos, aunque 
los resultados son...  
(2024-10-23, José Yuste, Excélsior, . 1 2)  

El prohibicionismo suele traer resultados adversos a los que se trata de combatir. El ejemplo más 
conocido fue el alcohol en EU. En México se tiene, desde el sexenio pasado, una política de salud 
prohibicionista Ahora viene la reforma para prohibir vapeadores y cigarros electrónicos sin 
siquiera una discusión seria de si de verdad hacen daño no. La industria argumenta que si el 
tabaco no se quema y sólo se calienta, se le reducen casi en su totalidad los posibles agentes 
cancerígenos. 
 
Análisis Superior // Reunión de industriales 

(2024-10-23, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El Padre del Análisis Superior tuvo la bendición de asistir a la Reunión Anual de Industriales, 
gracias a la generosa invitación del presidente de la Concamin, Alejandro Malagón. Mucho más 
allá del agradecimiento que tengo a quienes atendieron la conferencia y a sus muchas e 
interesantes preguntas, para el PAS significó una experiencia muy enriquecedora oír de viva VOZ 
a representantes de diferentes cámaras y asociaciones de todo el país. 
 
Veranda // Hoy comienza el Cancún Travel Mart  
(2024-10-23, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  
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Hoy comienza el Cancún Travel Mart, la feria de turismo mexicana más relevante por su volumen 
de negocios Andrés Martínez, director general del Consejo de Promoción Turística de Quintana 
Roo (CPTQ), ya lleva parte de su tarea hecha, pues en las últimas semanas ha participado en 
otras ferias de turismo relevantes. 
 
Bitácora del Director// Anticorrupción: va de nuevo 

(2024-10-23, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Nuestro país ha batallado con la deshonestidad de los servidores públicos incluso antes de 
independizarse de España. Durante la época de la Colonia. el problema llegó a ser de tal 
magnitud que en 1715 el rey Felipe V envió a un visitador el navarro Francisco de Garzarón 
Vidarte, para investigar las denuncias sobre desvíos en las aduanas el pago a jueces para 
favorecer a alguna de las partes. Por las pesquisas de De Garzarón 13 juzgadores 150 
funcionarios de menor rango fueron removidos de sus cargos. Pero por muy notorias que fueron 
las sanciones no lograron terminar con la corrupción un mal que continúa hasta nuestros días En 
los tiempos modernos. todos los presidentes se han comprometido -en mayor o menor medida- 
aponer un alto al patrimonialismo. En los hechos, esas iniciativas han significado un uso político 
del tema, pues los señalamientos siempre se han referido lo sucedido en el pasado no en el 
presente, y las sanciones s-cuando las ha habido- han sido para los adversarios. 
 
Juegos de Poder // Morena y la Constitución  
(2024-10-23, Leo Zuckermann, Excélsior, . 13)  

De nada sirven las revisiones de la constitucionalidad de leyes por parte de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación cuando una fuerza política mayoría calificada puede modificar la 
Constitución. Morena viene de ser una oposición semileal. Aceptaban las leyes e instituciones 
del Estado si les beneficiaban. En contraste, cuando les perjudicaban, se quejaban y las 
desconocían. 
 
Duda Razonable // Musk al rescate (gulp) 

(2024-10-23, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Elon Musk ha venido al rescate de Donald Trump. Cuando las cosas estaban peor para el ex 
presidente, cuando Kamala Harris aparecía con la ventaja, pero ventaja al fin en las encuestas 
de los estados clave en donde se decidirá la elección estadunidense en un par de semanas, 
apareció Musk. Musk no solo ha puesto dinero y ha aparecido en mítines del candidato 
republicano. Trump ya ha anunciado que lo pondrá a cargo de una comisión de eficiencia 
gubernamental. o, como lo Franklin Foeren The Atlantic: la jerga trumpiana Musk será "secretario 
la reducción de costos". SpaceXes el modelo implícito: Musk abogará por la privatización del 
gobierno, subcontratando los asuntos de Estado: empresarios ágiles y tecnólogos hábiles. Eso 
significa que habrá aún más oportunidades para que sus empresas obtengan contratos 
gigantescos. Y miren que ya los tiene. 
 
En Privado // La reforma de reformas de la 4T 

(2024-10-23, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El régimen de la 4T dio ayer el primer paso de la mayor reforma constitucional desde diciembre 
de 2018: la que lleva a la impugnabilidad de adiciones y reformas a la Constitución, para que 
todas las que haga se queden inamovibles para siempre y sin límite alguno. La iniciativa prohibirá, 
porque la van a aprobar mañana, que las reformas constitucionales puedan ser impugnadas 
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mediante juicios de amparo. Además, plantea declarar improcedentes las controversias 
constitucionales y acciones de inconstitucionalidad que pretendan controvertir las adiciones y 
reformas a la Carta Magna; tampoco procederán aquellas acciones que busquen controvertir las 
resoluciones o declaraciones de las autoridades electorales, INE y Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación. 
 
Día con Día // Cuba la Opción Cero 

(2024-10-23, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Cuba es una metástasis de sí misma. Los países no mueren, ha dicho alguien, pero en algunos 
asoma algo peor que la muerte, la agonía sin fin. La red eléctrica colapsada de Cuba es una 
buena metáfora de la agonía sin fin de la isla. Es una estructura detenida en el tiempo, una reliquia 
viva. Yo siempre entendí que la Revolución cubana se hacía para liberarse del imperialismo 
yanqui, para no depender más de él. Lo que dice sin querer el discurso oficial contra el bloqueo 
es que Cuba no podía en realidad vivir sin Estados Unidos y que su liberación, entonces, 
resultaría una condena. 
 
Estrictamente Personal // Camino a la perdición 

(2024-10-23, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)  

Ninguna gracia le hizo a la presidenta Claudia Sheinbaum que durante un foro en la Escuela de 
Derecho de Harvard- ocupa el primer lugar en el ranking de facultades de derecho en Estados 
Unidos-estallaran en risas cuando el ministro de la Suprema Corte Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena 
habló de los requisitos para aspirar a ocupar una de las sillas en el máximo tribunal constitucional.  
 
Coordenadas // ¿Cómo ven los empresarios al gobierno? 

(2024-10-23, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

¿Qué es lo que están pensando los dueños y directivos de muchas de las grandes empresas que 
operan en México ante la perspectiva que abre la reforma judicial y algunos de los anuncios 
hechos hasta ahora? Lo primero que hay que establecer es que no hay una visión única entre el 
sector privado. La perspectiva es heterogénea. Pero, aunque la perspectiva de cada empresario 
u organización sea diferente, se pueden identificar algunas tipologías. 
 
Ricos y Poderosos // Impuesto criminal, impacto inflacionario 

(2024-10-23, Marco Antonio Mares, El Economista, . 29)  

El crimen, en sus distintas modalidades: extorsión, derecho de piso, robo, secuestro y el control 
de la producción en municipios y regiones del territorio nacional, por parte de grupos 
delincuenciales, se ha convertido en un impuesto ilegal que afecta el nivel de precios de los 
productos del campo. La delincuencia-además de los múltiples efectos nocivos que tiene para 
las personas, las familias, las empresas y la sociedad- impacta de manera directa a la inflación. 
 
La Gran Depresión // Apatía por los datos y la realidad 

(2024-10-23, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 14)  

México sigue atrapado en una notable desaceleración económica, con las expectativas de 
crecimiento para 2024 cayendo del 2.4% previsto en abril al 1.5% en la revisión más reciente del 
Fondo Monetario Internacional (FMI). Esto es un claro fracaso de México, las estimaciones para 
América Latina son de una expansión de 2.2% en este 2024 y en el caso de Brasil, esperan una 
expansión de su PIB de 3% este año. 
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Corporativo // Reciclaje en la F1 

(2024-10-23, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 25)  

El gigante del aluminio ARZYZ eliminará los vasos de plástico de un solo uso por vasos de 
aluminio 100% reciclables en el Gran Premio de la CDMX. Tras una exitosa prueba piloto en el 
máximo evento automotor del año pasado, la compañía dedicada a la manufactura de aleaciones 
y productos de aluminio desplegará un millón 420 mil 900 vasos reciclables a lo largo de los tres 
días de las carreras. 
 
La Quinta Transformación // Un pasito pa´ delante dos pa´ trâs 

(2024-10-23, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

Mientras líderes empresariales y especialistas del sector energético reflexionaban sobre cómo 
podían apoyar a Pemex y la CFE, la Presidenta Claudia Sheinbaum arremetía contra el Poder 
Judicial. Ni una jueza, ni ocho ministros pueden parar la voluntad del pueblo de México”, amenazó 
la mandataria. 
 
Los retos de Pemex 

(2024-10-23, Martín Espinosa, Excélsior, . 14)  

Petróleos Mexicanos atraviesa por una de las situaciones críticas más profundas de su historia: 
destaca su enorme deuda que coloca sus pasivos financieros en los 99 mil 400 millones de 
dólares y más de 19 mil millones de dólares a sus proveedores, lo que tiene altamente 
comprometida la operatividad de la empresa, otrora pilar del desarrollo energético del país. Sin 
embargo, los recientes nombramientos en su dirección han generado expectativas en ese 
estratégico sector. La prioridad de su nuevo director general, Víctor Rodríguez Padilla, debe ser 
el saneamiento de las finanzas, así como erradicar la corrupción y rescatar a la paraestatal. 
 

TREN MAYA 
 
Aprueba Congreso de Quintana Roo la recuperación del servicio ferroviario de pasajeros 

(2024-10-23, Luis Hernández Navarro, Milenio (sitio), )  

El Congreso del Estado aprobó una reforma constitucional que restituye el derecho del Estado 
Mexicano a utilizar las vías ferroviarias para ofrecer el servicio de transporte de pasajeros, 
consolidándose como una actividad estratégica del Estado. El diputado Jorge Sanén Cervantes, 
presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política (Jugocopo) aseguró que la reforma 
representa un paso decisivo en la modernización y recuperación del servicio ferroviario de 
pasajeros. Recordó que en 2018, bajo la administración del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, se reanudó la visión de revitalizar el transporte ferroviario con un propósito humanista 
con proyectos como el Tren Maya, que no solo beneficia al Estado sino también a toda la 
población del país. 
 
Cáncer de mamá, un alto precio: Recortes y falta de medicamentos elevan costos de la 
enfermedad 

(2024-10-23, Christopher Calderón, El Financiero (Sitio), )  

Los intentos del gobierno para atajar la falta de medicamentos y el recorte de 157 mil millones de 
pesos en el tramo final de la administración del expresidente Andrés Manuel López Obrador para 
atender enfermedades oncológicas incrementaron el costo del tratamiento para pacientes con 
cáncer de mama y redujeron en 45.3 por ciento la detección temprana en el sistema público de 
salud. Para dimensionar el recorte, la plataforma México Evalúa señaló que la cantidad sería 
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equiparable con los 138 mil millones de pesos del presupuesto de 2023 para el Tren Maya o 31 
veces el presupuesto destinado en 2024 para los siete organismos autónomos que el gobierno 
busca desaparecer desde 2018. 
 
Segob destaca "fuertes" inversiones en el país 

(2024-10-23, Daniela Gómez, La Razón de México, . 19)  

A través de un videomensaje proyectado en la Reunión Anual de Industriales (RAI) realizado por 
la Concamin, destacó que desde hace seis años se ha invertido como nunca en infraestructura 
para establecer condiciones de competitividad, a fin de que los industriales sean más productivos 
y por tanto generen mayor bienestar social. Como muestra de ello, refirió que el impacto de la 
inversión pública en vivienda, vías férreas y de comunicación, así como petroquímica son visibles 
en las comunidades, pues, ejemplificó que gracias a la obra del Tren Maya, 1.1 millones de 
personas del sureste mexicano saldrán de la pobreza este año. 
 
La gobernadora Layda Sansores exige reparación de carreteras afectadas por el Tren 
Maya en Campeche. 
(2024-10-22, Layda Sansores, Monitoreo Especial 11, )  

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, ha expresado su profunda preocupación por la 
situación de las carreteras en el estado, especialmente tras un trágico accidente que resultó en 
la muerte de dos maestras jóvenes. Sansores ha señalado que la reparación de las carreteras se 
había pospuesto hasta la finalización del Tren Maya, pero gracias a su insistencia, se ha 
comenzado a trabajar en la reparación de las vías en Campeche. La gobernadora ha solicitado 
la inclusión de empresarios locales en los proyectos de reparación, argumentando que son 
capaces y merecen la oportunidad de participar. 

 
AIFA 

 
Reabren vialidad en municipio de Tultepec 

(2024-10-23, Arturo Contreras, El Universal, . 21)  

La Avenida Recursos Hidráulicos tuvo que ser abierta ante la exigencia de pobladores del Ejido 
de Teyahualco para que se introduzca una red de drenaje que les ayude a prevenir inundaciones 
en la zona. Recordaron que esto forma parte de los acuerdos pactados con funcionarios de la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), para liberar las obras de 
construcción del Tren Suburbano al AIFA que detuvieron la semana pasada. 
 
A la Sombra 

(2024-10-23, A la Sombra, El Sol de México, . 2)  

Aunque todo indicaba que lo dejarían morir para promocionar el AIFA de López Obrador, dicen 
los que saben que el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) se encuentra 
obligado a llevar a cabo una ambiciosa remodelación de sus instalaciones, desembolsando tres 
mil millones de pesos este año, como preparación indispensable para la afluencia masiva de 
aficionados que arribarán al país con motivo del Mundial de futbol 2026. La magnitud del evento 
requiere mejoras urgentes en infraestructura y servicios para cumplir con los estándares 
internacionales y garantizar una experiencia moderna y eficiente a los visitantes. 

El Sol de México (sitio),  
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Ofrecen más de 13 mil pesos al mes para trabajar como policía municipal de 
Nezahualcóyotl 
(2024-10-22, César Becerra, El Heraldo de México (sitio), )  

El gobierno municipal de Nezahualcóyotl dio a conocer que se encuentra en busca de hombres 
y mujeres que quieran formar parte de la Policía Municipal y lo más llamativo de dicha oferta 
laboral es que se dio a conocer que se ofrece un salario mensual de más de 13 mil pesos, por lo 
que si estás interesado en incorporarte a las fuerzas de seguridad ciudadana del referido 
municipio mexiquense, en esta nota te diremos todo lo que hay que saber al respecto para que 
puedas iniciar el proceso de reclutamiento a la brevedad. Vacantes en el AIFA con sueldo de 
hasta 26 mil pesos: requisitos y horarios. 
 
Crece 20 % construcción de parques industriales en México por el 'nearshoring' 
(2024-10-22, Alan Rodriguez, La Crónica de Hoy (sitio), )  

México ha experimentado un crecimiento significativo en la construcción de parques industriales, 
con un aumento del 20 % en el último año. Jorge Ávalos, presidente de la Asociación Mexicana 
de Parques Industriales Privados (AMPIP), reveló que esta expansión se debe principalmente al 
'nearshoring', fenómeno que atrae a compañías extranjeras a reubicar su producción más cerca 
de sus mercados principales, como EU. Empresas como Volvo y DHL también están apostando 
fuerte por México, con proyectos como una nueva planta de casi 20 hectáreas en Nuevo León y 
un centro de logística en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), respectivamente. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Sobremesa // Otro elefante blanco 

(2024-10-23, Lourdes Mendoza, El Financiero, . 35)  

la empresa IDINSA, ligada con altos funcionarios del IMP y otras figuras políticas influyentes, 
entre ellas la exsecretaria de Energía, hoy flamante gobernadora electa de Veracruz aunque es 
zacatecana, Rocío Nahle, y que ya había recibido contratos para la refinería de Dos Bocas, 
obtuvo para este proyecto varios contratos por un total de 591 mdp, a pesar de su incapacidad 
manifiesta para cumplir con los requisitos técnicos y financieros mínimos. 
 
Caja Fuerte // FMI: México, las estrellas y los focos rojos 

(2024-10-23, Luis Miguel González, El Economista, . 55)  

México no está en el centro de las conversaciones del FMI en Washington. No está, porque no 
es un foco rojo en un mapamundi lleno de grandes riesgos, pero tampoco aparece como una de 
las estrellas del firmamento económico global. El cuantioso gasto público no ha servido para 
detonar el crecimiento económico. Una obra emblemática como la refinería de Dos Bocas sirve 
para ilustrar esa paradoja. La conclusión de la etapa de construcción significó el final de un breve 
periodo de alto crecimiento para Tabasco y el principio de algo donde va quedando claro que la 
operación de ese elefante blanco no será suficiente para dinamizar la economía del estado en 
donde nació López Obrador. 
 

SICT 
 
Línea 12 del Metro, estas serán las cuatro nuevas estaciones 

(2024-10-22, Carolina García, El Heraldo de México (sitio), )  
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Desde que arrancó operaciones el 30 de octubre de 2012, la Línea 12 del Metro ha sido objeto 
de reparaciones y obras a lo largo de sus 28.3 kilómetros. La ampliación de la Línea 12 es una 
obra millonaria del Gobierno de la Ciudad de México que se encuentra a cargo de la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), misma que construirá 4.6 km de la 
Línea 12 en túnel profundo, de Mixcoac a Observatorio, con dos estaciones, una terminal, y un 
depósito de trenes con cola de maniobras. 

Pasantes DF CDMX (Sitio), La Silla Rota (sitio),  
 
Reconocen la labor de los héroes y heroínas del camino 

(2024-10-22, Redacción, Indicador Automotriz (Sitio), )  

Durante su intervención, Leonardo Gómez, Presidente Ejecutivo de la ANTP, señaló que al ser 
la seguridad vial un tema vital para el sector y en particular para la ANTP, hace 25 años un 
pequeño grupo de empresas y él, tomaron la decisión de reconocer de forma pública a las 
operadoras y operadores que empleaban desde ese entonces las mejores prácticas en seguridad 
vial, así como a las empresas que han asumido ese compromiso. Con emoción recordó que, en 
el primer premio, esperaban a máximo 50 personas y llegaron a 100, lo que los hizo darse cuenta 
que el camino era el correcto. También compartió que si en ese momento alguien le hubiera dicho 
que 25 años después estarían con un salón así de grande premiando a más de mil operadores 
no lo hubiera creído, pero todo esto se debe al trabajo y compromiso de todos los presentes. Con 
un mensaje y felicitación se sumaron el Presidente de la Mesa Directiva, Alex Theissen Long; el 
Gral. Cruz Isaac Muñoz Navarro, Director General de Seguridad en Carreteras e Instalaciones 
de la Guardia Nacional, quien reconoció que hay operadores y Luis Ruiz Hernández, Director 
General de Autotransporte Federal de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), 
 
ANTP reconoce la labor de 1,155 héroes y heroínas del camino 

(2024-10-22, Redacción, Vía Libre (Sitio), )  

La Asociación Nacional de Transporte Privado (ANTP), llevó a cabo la vigésimo quinta edición 
del Premio Nacional de Seguridad Vial, un galardón único en su tipo que resalta la importancia 
de la cultura para la formación y capacitación de los operadores, acción que, junto con la 
aplicación de la tecnología en los vehículos, permite tener la mejor operación en la logística y el 
transporte de carga, atendiendo el compromiso social y empresarial al fomentar una mejor calidad 
de vida. Luis Ruiz Hernández, Director General de Autotransporte Federal de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), también estuvo presente en el evento. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
La tecnología en las escuelas, el lujo de pocos 

(2024-10-23, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  

Si la mitad de los bancos en México no tuvieran computadoras, nos parecería impensable confiar 
en su funcionamiento. Del mismo modo, debería ser inaceptable que la mitad de nuestras 
escuelas carezcan de tecnología básica, o que 7 de cada 10 centros educativos no tengan 
conectividad a internet como sucede hoy, siendo que en ellos se confía un bien mayor: el 
aprendizaje de millones de niñas, niños, adolescentes y jóvenes. Ante la discusión del 
presupuesto de egresos de la federación que iniciarán las y los diputados una vez que les llegue 
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el paquete económico para 2025, desde Mexicanos Primero hicimos un llamado a definir un 
presupuesto que garantice el derecho a aprender de las y los estudiantes. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Economía Política // Reforma energética: primero los fósiles 

(2024-10-23, Ciro Murayama, El Financiero, . 24)  

1 día de su toma de posesión, la presidenta Sheinbaum hizo explícito su encomiable propósito 
de impulsar la transición energética hacia fuentes renovables y colocar a México como ejemplo 
contra el cambio climático (punto 66 de sus 100 compromisos de gobierno). Sin embargo, días 
después la mandataria presentó una reforma constitucional en materia energética que va en 
sentido contrario. La reforma atenta contra una política de transición energética que implica usar 
las tecnologías más eficientes desde el punto de vista ambiental y económico. 
 
Ciudadanos avalan reforma energética 

(2024-10-23, Redacción, El Heraldo de México, . 1, 21)  

La ciudadanía está a favor de la Reforma Energética impulsada por el gobierno de la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo, de acuerdo con la encuesta de QM Estudios de Opinión, en alianza 
con Heraldo Media Group. La mayoría de la gente consultada está de acuerdo en fortalecer a la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) y a Petróleos Mexicanos (Pemex). 62% a favor, 15% en 
contra y 23% no sabe/no contestó. 
 
Proveedores de Pemex, en problemas por impagos 

(2024-10-23, Héctor Usla, El Financiero, . 10)  

Proveedores y contratistas de Petróleos Mexicanos (Pemex) han tenido que establecer 
estrategias de financiamiento para poder seguir operando, debido a que al cierre de julio, la 
petrolera les debe más de 126 mil millones de pesos. Para Héctor Ávila, superintendente de 
desarrollo de contratos en Cotemar, mantener las operaciones de la empresa no ha sido fácil, ya 
que han tenido que establecer estrategias de financiamiento para desarrollar proyectos. El 
directivo señaló que, para fortalecer el sector energético, sería necesario implementar incentivos 
fiscales para generar nuevas inversiones, y flexibilizar regulaciones que faciliten la transición 
energética sin comprometer la seguridad. 
 
Aguas Profundas // ¿El huachicol financió a Morena? 

(2024-10-23, Luis Carriles, El Sol de México, . 14)  

Uno de los retos más grandes que tiene Pemex es dejar de perder dinero y hacerse más eficiente 
que nunca, porque de otra manera su transición de empresa petrolera a empresa energética será 
imposible. El gobierno federal está a la espera de que los congresos estatales aprueben la 
Reforma Energética que devolverá a Pemex, a cargo de Víctor Rodríguez Padilla, su carácter de 
empresa pública. Esto no es más que la continuidad del rumbo que tomó la empresa desde 2018, 
aunque indudablemente se vienen algunos cambios que trastocan la dinámica como una mayor 
apuesta por la transición energética, así como lo que parece ser una relación más cercana con 
la IP, pues apenas la semana pasada se anunció una inversión extranjera de 10 mil 400 millones 
de dólares para construir infraestructura de almacenamiento de hidrocarburos, lo cual adelanta 
un poco la disposición de las autoridades de colaborar con la IP. 

Ovaciones,  
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La última reforma energética: el cambio que materializa lo que AMLO no logró 

(2024-10-23, Redacción, Diana Nava, Expansión MX, )  

La reforma energética, ya aprobada a nivel federal y ahora en discusión en los congresos locales, 
retoma algunos principios del cambio constitucional propuesto por López Obrador. La idea fue 
suya o al menos se dio a conocer en su sexenio, pero los números en el legislativo y los tiempos 
durante la administración pasada simplemente no dieron. Andrés Manuel López Obrador dejó el 
Ejecutivo y, por ahora, la vida pública, sin que las premisas que definían la política energética 
que imaginaba llegaran a nivel constitucional, aunque de facto los cambios estaban hechos. 
 
Diputados del Estado de México aprueban la minuta de la reforma energética enviada por 
el Senado de la República. 
(2024-10-23, Raúl García, AMX Edo de Mex, )  

La 62.ª legislatura del Estado de México aprobó la minuta de la reforma energética enviada por 
el Senado de la República, necesaria para la ratificación de reformas constitucionales por parte 
de las legislaturas estatales. La reforma, que busca garantizar la estabilidad, suficiencia y 
autonomía del sector energético, establece que el 54% de la energía eléctrica del país sea 
producida por la Comisión Federal de Electricidad, mientras que el resto será generado por 
empresas privadas. 
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